



# Confidencial

### Otro chapulín alista el salto

En los pasillos del Senado, se les vio muy platicadores al líder nacional de Morena, Mario Delgado, y al senador **Eruviel Ávila**, expriista y actual legislador sin partido. La imagen alimenta el "sospechosismo" de que el mexiquense se sumará, al igual que los expriistas Nuvia Mayorga y Jorge Carlos Ramírez Marín, a la bancada del Partido Verde. Cuestionado al respecto, Ávila Villegas reconoció que está deshojando la margarita y sí está considerando "saltar" al Partido Verde, aunque, aclaró, no busca ningún cargo. ¿Será?

### El INE, de nuevo bajo la lupa

Los jefes de las bancadas en el Palacio Legislativo se preparan para un nuevo "jaloneo", otra vez, por el INE. Después de que el último titular del Órgano Interno de Control del instituto, **Jesús George Zamora**, abandonó el cargo para irse como consejero jurídico de la nueva gobernadora de Morena en el Estado de México, Delfina Gómez, el presidente de la Jucopo, **Jorge Romero**, anticipó que para nombrar al relevo del OIC habrá que tener más cuidado. "Tiene que ser el producto forzosamente sí o sí, de un acuerdo por mayoría calificada", anticipó el panista.

## "Los daneses son muy diferentes a nosotros"

Por fin, el director del IMSS, **Zoé Robledo**, reconoció ayer que nuestro sistema de salud está muy lejos del de Dinamarca. "El modelo danés hay que entenderlo como un diseño institucional y no como resultado de atención médica. Los daneses son muy diferentes a nosotros, en número y en la forma en cómo cuidan su propia salud", admitió. Y justificó: "El consumo de refresco es mucho más bajo que el que tenemos en el país". Además, "cuenta con un alto financiamiento y tiene un gran número de especialistas". Pues sí, es lo que sabemos. Lo cierto es que aún no tiene fecha para comparecer en la Cámara baja, pero sí pudo ir ayer a una reunión privada con la bancada de Morena.

### Manlio visita a Xóchitl

En el Senado, anduvo de visita el priista **Manlio Fabio Beltrones**, a quien durante un foro se le vio sentado junto con la virtual candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez. Al ser cuestionada al respecto, la senadora por el PAN rechazó que hayan platicado de temas de la *grilla* política. ¿Entonces de qué?

#### Nahle alista el vuelo

Rocío Nahle, aún secretaria de Energía, comenzó a definir su proceso de salida del gobierno. Ayer el presidente López Obrador le dedicó alrededor de 45 minutos para una charla privada tras una reunión de trabajo en Palacio. Mientras, la morenista ya se ve como sucesora de Cuitláhuac García en el gobierno de Veracruz, aun siendo zacatecana.

#### Amurallan catedral

El cerco que se erigió frente a Palacio Nacional para blindar el recinto ante las protestas sociales se extendió ayer hacia la Catedral. Desde la tarde, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana comenzaron a colocar vallas para proteger el inmueble religioso. Esta vez no es por los normalistas de Guerrero, sino por los colectivos feministas que se manifestarán hoy con motivo del Día Internacional por el Derecho al Aborto. La concentración está programada a las 14:00 horas en la Glorieta de las Mujeres que Luchan y se prevé se dirija al Zócalo.

### Llamado urgente desde Chihuahua

El tono de la gobernadora de Chihuahua, **Maru Campos**, parece desesperado. En un pronunciamiento público solicita al gobierno federal, "con un enorme sentido de urgencia", dar solución al problema migratorio. La mandataria panista—calificada como adversaria conservadora por el Presidente—indica que el 22 de septiembre, en una reunión en la que participaron autoridades federales e incluso Troy Miller, comisionado de CBP, se acordó que la Federación despresurizaría la frontera mediante el retorno inmediato a través de puentes aéreos y terrestres. "Ninguna de estas acciones se ha llevado a cabo y tan sólo ayer arribaron 2,500 migrantes a nuestro estado". Difícil situación y se torna cada día más compleja.